

Oltra: "Castilla-La Mancha no decide si podemos usar el agua para beber pero no para comer"

La vicepresidenta de la Generalitat Valenciana lanza un mensaje de defensa del trasvase Tajo-Segura ante las presiones del ejecutivo socialista de García Page

F. J. Benito | | 23.07.2018 | 11:11

La vicepresidenta del Consell, **Mónica Oltra**, ha asegurado que el gobierno de Castilla La Mancha "**no decide**" si los valencianos pueden usar el **agua para beber pero no para comer** y ha defendido que hay un memorándum con rango de ley en vigor para **el trasvase Tajo-Segura** y cualquier revisión debería contemplar otros aspectos clave, además de debate y consenso. De esta forma, la vicepresidenta ha lanzado un claro mensaje de defensa del trasvase ante la presión del presidente castellano-manchego, **Emiliano García Page** y la **ambigüedad** de la ministra que gestiona los trasvases, **Teresa Ribera**.

Oltra se pronunció así el pasado fin de semana tras ser preguntada sobre la voluntad del gobierno de **Castilla-La Mancha** de que se altere **la normativa acordada en materia de trasvases** y de sus declaraciones de que si el agua para los valencianos es para beber, lo apoyan pero si es para regadío, se posicionan en contra.

"**No es** Castilla La Mancha quien decide si los valencianos podemos beber o comer. Dicen para beber sí, para comer, no. Eso no lo decide Castilla la Mancha. Hay un memorándum que esta en vigor y se ha de cumplir el trasvase Tajo-Segura", aseveró.

La vicepresidenta recordó que del volumen ya trasvasado, tres cuartas partes han ido a regadíos, pero de ellas, solo un tercio a la zona de **Alicante** y el resto a Murcia, y ha hecho hincapié en que el trasvase "depende de un memorándum, que es el marco jurídico técnico, que tiene rango de ley, está en vigor y se ha de aplicar".

La vicepresidenta Mónica Oltra

No obstante, la vicepresidenta incidió en que "si el gobierno decide revisarlo, habrá de hacerse junto a la revisión de otros aspectos clave, como la planificación hídrica o el control sobre los **pozos ilegales** en muchos territorios".

Oltra sostiene que la Comunidad Valenciana ha hecho "un **esfuerzo** muy importante para modernizar los regadíos, por ser eficientes en la gestión del agua, por hacer de una gota tres" porque "siempre" han "sido conscientes del valor que tiene el agua y eso tiene que tener una corresponsabilidad de otros territorios".

"Si queréis beber, vale, pero si queréis comer, no"

"No puede ser que se diga, los valencianos, si **queréis beber**, vale, pero si queréis comer, no, mientras se siguen descontrolando determinados terrenos que no han sido nunca regadíos e incluso no se controla correctamente los usos legales del agua", añadió

En todo caso, Oltra subrayó que una revisión del **memorándum**, "debería ir acompañada de un dialogo, no de la guerra del agua" y señaló que quien se empeñe en esta guerra, "que no cuente con la Comunidad Valenciana".

"Entendemos que tiene que haber un debate y **un acuerdo sobre el agua** porque es un bien escaso. Obviamente, tenemos que, en lugar de generar conflictos, **generar consensos** desde los planteamientos de prioridades, agua de boca, agua de agricultura y luego otras consideraciones, y desde el punto de vista de la sostenibilidad, y del mantenimiento de la biodiversidad de los ríos y desde un punto de vista equitativo y justo", concluyó.

Mociones del PP

Por otro lado, el PP ha anunciado que presentará una moción en todos los ayuntamientos en defensa del Trasvase **Tajo-Segura** como "una infraestructura estratégica e imprescindible para el presente y futuro de la provincia de Alicante" y para rechazar "cualquier intento de eliminación o reducción".

En el texto, que se debatirá en los **141 municipios** de la provincia, se insta a los gobiernos de España y de la Generalitat Valenciana "a defender el trasvase en su configuración actual" según las normas de explotación acordadas en el Memorándum acordado entre la Administración central y la Comunitat Valenciana "por cuanto aportan estabilidad y seguridad jurídica al trasvase".

Los populares responden de esta manera al documento "en defensa del agua en la región" presentado por el consejero socialista de Agricultura de **Castilla-La Mancha** en el que propugna que "no se destine ni una sola gota de agua para regadío en el Levante" y para abastecimiento sólo "cuando haya necesidades imperiosas de consumo humano en la cuenca receptora y siempre poniendo por delante los intereses de la cuenca ceden".

"No nos vamos a quedar quietos mientras vemos cómo acaban uno de los pilares de nuestro presente y futuro", manifiesta el coordinador general de los populares alicantinos, **Rafael Candela**. Los populares reclaman al resto de fuerzas políticas de la provincia de Alicante a "unirse en un mismo frente en defensa del Trasvase Tajo-Segura contra quienes quieren eliminarlo".

Candela entiende que "es un documento que todos los grupos políticos pueden adherirse". Recuerda que "esta moción sigue el espíritu del **Pacto Provincial del Agua** aprobado el pasado mes de abril por PP, PSPV y Compromís junto con los representantes de las principales entidades de usuarios y regantes de la provincia de Alicante". El dirigente popular entiende que esta moción "es una demostración más de que los representantes públicos de los alicantinos estamos siempre con nuestros regantes" y pide que "nadie se quede fuera por motivos políticos".

La moción rechaza cualquier tipo de disputa entre regiones: "Entre todos debemos erradicar la confrontación entre personas y territorios en el tema hídrico", indica la moción, para lo que apuesta por "una nueva gestión, planificación y **gobernanza del agua** donde se evite el enfrentamiento" para apostar por procesos que "puedan aportar beneficios mutuos".

"La provincia de Alicante no puede substituir tal y como la conocemos hoy en día sin los aportes del Tajo-Segura", manifiesta Candela, "por lo que debemos hacer todo lo que esté en nuestra mano para protegerlo". Recuerda que los caudales procedentes del trasvase nutren a más del 60% de los regadíos de nuestra provincia y permiten "mantener una agricultura muy competitiva y de alta tradición exportadora, con una incidencia muy positiva en la creación de empleo y generación de riqueza" y su derogación supondría "gravísimos prejuicios económicos, así como un retroceso de nuestra provincia". Además, continúa la moción, "de esta infraestructura se nutren a través de la Mancomunidad de Canales del Taibilla 35 municipios de la provincia de Alicante", entre ellos de los mayor población como Alicante, Elche, **Torrevieja, Orihuela**, San Vicente, Crevillente o Santa Pola.

El documento rechaza el borrador impulsado por el Gobierno socialista de Castilla-La Mancha porque "olvida que el agua no es de las **comunidades autónomas** por donde pasa, sino que es un bien colectivo, propiedad de la nación española y cuya gestión y tutela corresponde al Estado".

Candela llama a la "**unidad de acción** de toda la provincia de Alicante en defensa del Tajo-Segura para que estos ataques a nuestro futuro no se vuelvan a repetir".